

## AGENDA

De mars 2017 à juin 2017

- À partir de Janvier 2017 : lancement du projet « langage des signes » avec les 1ASSP
- À partir de février 2017 : préparation d'un spectacle en collaboration avec Philippe Pujol (metteur en scène) Mme LEBON et la classe de 1ère ARCU9 mars 2017: Intervention du planning familial
- 13 et 14 mars : CAP VENTE 2 partent à la découverte du fonctionnement des restos du cœur (réception, accueil, mise en rayon...)
- 15 mars : journée pédagogique
- 16 mars : visite des caves de la Chartreuse avec les 2nd ARCU
- Fin Mars : projet jardinage à l'EHPAD de Coublevie et les élèves de 2ASSP
- 29 mars : accueil au Forum des jobs d'été réalisé par les 1ère ARCU en partenariat avec la Mairie
- 31 mars 2017 : restaurant d'application animé par les CAP APR 1ère année
- 8 avril 2017 : JPO
- Du 14 au 19 mai : séjour en Espagne, échange culturelle et artistique
- 1er juin : spectacle de danse et de théâtre au grand Angle présenté par nos élèves
- Examens: 7 juin : BEP, 15 et 16 juin Bac Pro , 29 et 30 juin DNB

Consultez à tout moment l'Agenda sur le site du lycée : [www.lycee-lesgorges.fr](http://www.lycee-lesgorges.fr)

## NOS PARTENAIRES

- ◇ Association « Mes Mains Parlent »
- ◇ Centre social Béraudier
- ◇ Chambre des métiers de Grenoble
- ◇ Boutique Créatine à Voiron
- ◇ La compagnie OUEDMED
- ◇ Apethi Compagnie si on rêvait
- ◇ Grand Angle
- ◇ EHPAD de Coublevie
- ◇ Mairies de Voiron

## Nos Sources de Financements

- ◇ L'ÉTAT (Education Nationale)
- ◇ La Région Auvergne-Rhône-Alpes (dans le cadre des projets Euréka)
- ◇ Les entreprises par le versement de la Taxe d'apprentissage et le soutien des projets « 1000 projets.

## RECHERCHE DE FINANCEMENTS POUR LES PROJETS ET PETITS INVESTISSEMENTS A VENIR :

- ◇ Poursuite de l'aménagement du plateau technique ASSP (outil multimédia et d'animation)
- ◇ Projet d'acquisition de mobiliers pour la création d'une boutique éphémère
- ◇ Développement et acquisition des outils informatiques destinés à la pédagogie (classe inversée)

## Un passage de l'histoire du CREEFI de 1950 à nos jours

**1950** : Ouverture à Voiron du Centre des Apprentis du Textile, avec la chambre syndicale de textile de Lyon.

**1953** : L'ISFM s'installe : 15 Rue St Joseph à Grenoble.

**1953 à 1967** : Fonctionnement du service des « stagiaires Familiales » pour des jeunes filles de 16 ans et plus : 3 ans de stages dans les familles alternant avec une scolarité à mi-temps.

**1954** : Ouverture des centres Familiaux Ménagers de Lancey et Brignoud.

**1958** : Les « appartements témoins » organisés en collaboration avec le C.A.F, les commerçants et les industriels.

**1960** : Une nouvelle législation restructure l'enseignement : prolongation de la scolarité à 16 ans, les établissements scolaires se transforment. Ils peuvent passer contrat avec l'Etat (loi Debré 1964). La nécessité d'une formation à une « vie familiale et sociale » est reconnue officiellement. Elle est inscrite au programme des CAP et des BEP, dans l'enseignement technique court.

**1962 à 1975** : tous les établissements scolaires vont ouvrir en Ecoles Techniques Privées et passeront un contrat d'association avec l'Etat :

**L'Institut Social Familial Ménager** contrat simple 1960  
Contrat d'association 1965

**Ecole 20 Rue Dr Bordier** contrat d'association 1967  
Sections « vêtement petite série »

« employée de collectivités »

**Ecole de Voiron** ouverte en 1967

« employée de collectivités » Contrat d'association 1969

**Ecole de Lancey** ouverte en 1962

Contrat d'association 1967

Sections « habillement petite série » 1962

« commerce » 1966

« métiers de l'habillement » CAP et BEP 1972

« classes pré-professionnelles » 1975

**Depuis 2009**, la réforme du bac professionnel a permis l'ouverture du Bac Pro ARCU (accueil relation client usager) et la transformation à la **rentrée 2010** du BEP carrière sanitaire et social et Bac Pro ASSP en 3 ans (Accompagnement Soins Services à la Personne)

La suite de l'histoire s'écrit chaque jour et vous pouvez la suivre sur notre page Facebook : « lycée des métiers les Gorges »

A suivre ...



# Flash INFO

## Avril 2017

Creefi groupe

## ON EN PARLE DANS LA PRESSE

# Pour savoir prendre soin des autres

Dans une salle de cours du lycée des Gorges, les futurs professionnels ont tout prévu. Des bougies et des étoiles pour décorer les tables, de la musique "zen" et des huiles essentielles pour rendre l'ambiance agréable. Ils sont 26 élèves (un garçon), entre 15 et 20 ans, en première année de bac professionnel "accompagnement, soins et services à la personne". Ils se destinent aux concours d'aides-soignants et d'auxiliaires de puériculture. Ce lundi, ils s'entraînent... Ils accueillent 17 femmes qui n'ont pas les moyens de s'offrir des soins de beauté et de bien-être.

Christelle Chabert, enseignante en sciences médico-sociales, et Stéphanie Guttin, enseignante en bio-technologie santé environnement, expliquent le projet : « Ces jeunes effectuent des stages dans des structures, notamment dans des Ehpad [établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes, NDLR]. Vu qu'ils ont plus de temps, on leur demande souvent de prendre soin des résidents, c'est-à-dire de les coiffer, les masser, les maquiller... On a voulu leur donner des billes. On a fait appel à une socio-esthéticienne qui a donné des conseils aux élèves. » Pour aller plus loin, les enseignants ont proposé aux élèves un exercice grandeur nature. « Plutôt que de cibler des personnes âgées, nous avons voulu un public plus jeune qui n'a pas forcément les moyens de se payer des soins de bien-être et de beauté. » Les enseignantes ont rencontré Nasser Barka Pinto, présidente de

l'association Aïdons la vie. Cette dernière a mis en relation un groupe d'une vingtaine de femmes avec l'établissement.

« Elles ont peu d'estime d'elles-mêmes »

Ce lundi, plusieurs ateliers sont proposés aux "cobayes" : maquillage, coiffure, épluchage des mains et du visage, manucure... Pour l'atelier "conseil vestimentaire", les élèves ont même donné des accessoires de mode et des bijoux.

Les femmes choisissent leur premier atelier. Elles font connaissance avec les élèves. Parlent un peu d'elles. De la vie, de leurs enfants, de leurs envies. Louisa, angoissée, n'a pas l'habitude : « C'est la première fois qu'on me met du rouge aux ongles ! » « Elles ont peu d'estime d'elles-mêmes et sont timides. Il faut toujours les valoriser », remarquent Floriane, Solène et Chloé. Caroline se fait masser les mains par Léa : « C'est très agréable. D'habitude, je ne m'occupe pas de moi, je m'occupe des autres. »

Camille dépose du mascara sur les cils de Danièle. Doucement, délicatement. Danièle fait un peu le clown et déconcentre Lucie, juste à côté d'elle. Nasser Barka Pinto, un peu à l'écart, est heureux : « Ces femmes-là ne sortent pas de chez elles d'habitude... » Une fois pomponnées, elles comparent leur maquillage et éclatent de rire. Tous se remercient mutuellement. L'exercice est parfaitement réussi.

Marine BONNET

### LA PHRASE

« D'habitude, je ne m'occupe pas de moi, je m'occupe des autres. »

Caroline, une des femmes invitées



Lucie, Audrey, Léa, Stéphanie, Rebecca... ont coiffé, manucuré, maquillé, massé une vingtaine de femmes.



### L'INFO EN +

#### UN PROJET SOUTENU PAR LA DIRECTION

Le lycée Les Gorges est un établissement privé sous contrat. Il propose des 3<sup>e</sup> "prépa" des CAP et des baccalauréats professionnels. Pour le directeur, Romuald Morel, ce projet mené par la classe de bac pro "accompagnement, soins et services à la personne" est très important. Il permet de donner une compétence supplémentaire aux élèves et crée du lien entre le lycée et l'extérieur.



## Groupe CREEFI : Une orientation choisie

- ◇ 3 établissements scolaires de la 3ème au BTS
- ◇ 750 élèves
- ◇ 1 centre de formation

## EDITO

Une idée, un souhait, un rêve, une ambition, une raison personnelle ou familiale, le désir des parents, la proximité d'un lycée, un secteur qui embauche, une rencontre, un stage réussi, c'est avec tous ces motifs que les élèves se lancent dans le difficile exercice de l'orientation.

Dans peu de temps les jeunes devront valider leur année scolaire, passer leur examen de fin de cycle, faire leurs vœux d'affectation, pour certains trouver un patron, visiter leur futur établissement. Une fin d'année bien chargée, durant laquelle le lycée des métiers Les Gorges met tout en œuvre pour aider les élèves ou futurs candidats à faire un choix.

Une orientation bien choisie doit être réfléchie, et tout au long de l'année de 3ème prépa professionnelle, les stages permettent de découvrir des secteurs d'activité, d'affiner un projet professionnel et de confirmer leur choix.

Une orientation subie aboutit souvent à l'abandon de la formation, à la baisse des résultats, à une démotivation. Mais au lycée des métiers Les Gorges, tout est mis en place pour accompagner les élèves pour leur réorientation ou pour accueillir les élèves qui souhaitent se réorienter (une seconde générale peut mener à une seconde professionnelle dans notre établissement)

Romuald Morel—Directeur

